

Se tienen fundados temores en Alemania, que estalle una revolución

SERVICIO EXCLUSIVO DE
CABLES E INALAMBRICO
DEL DIARIO DEL COMERCIO

estalle una monárquica

El Príncipe de Gales sufre un serio accidente que le impide andar bien

Son detenidos numerosos conspiradores monárquicos en Alemania

Berlin, 17.—Las recientes investigaciones llevadas a cabo por las autoridades de policía y que culminaron con la aprehensión de los conspiradores en Munich, Francfort y esta capital, despertaron sospechas en contra de los miembros del partido laborista. La conspiración era solamente de anti republicanos. Se aprehendieron también cartas y documentos importantes. El gobierno alemán tiene temores de que estalle un complot monárquico, aunque por ahora parece que los caudillos atienden más a que la resistencia pasiva del Ruhr se haga activa según declaraciones. Los anti-republicanos aprehendidos dicen que su único objeto ha sido el de estar enviando voluntarios al Ruhr, para

El Gobierno inglés tiene en estudio la situación de México para otorgar su reconocimiento

provocar a los franceses de ocupación y no conspirar contra el gobierno.

Sufre un serio accidente el heredero de la Corona Inglesa

Londres, 17.—El Príncipe de Gales sufrió un accidente durante una cacería, y ha quedado caminando con suma dificultad; al concurrir anoche al banquete de la Pilgrims Society, fué ayudado a bajar de su automóvil. Con este son tres los accidentes que sufre en la presente temporada de caza.

Dice Chaplin que la Magdalena no está para tafetanes

Los Angeles, 17.—El periódico «The Examiner» dice que Charles Chaplin, actor cinematográfico que tiene compromiso matrimonial con Pola Negri, dice que por ahora no puede casarse por ser demasiado pobre; que cree que hasta mediados de este verano.

Un príncipe ruso amenazado de muerte

Nueva York, 17.—El príncipe Abolensky, emparentado con el último Zar

de Rusia, puso en manos de la policía tres cartas en que se le dirigen amenazas de muerte por individuos que la policía se encarga de descubrir.

En Angora no se ponen de acuerdo los parlamentarios turcos

Constantinopla, 17.— Despachos de Angora dicen que los debates de la asamblea nacionalista turca sobre el tratado de Lucerna continúan acalorados, sin poderse poner de acuerdo los miembros para aprobar o no tales documentos.

La Gran Bretaña se muestra dispuesta al reconocimiento de Obregón

Londres, 17.—El Gobierno Británico está muy interesado en conocer las condiciones políticas y comerciales que existen en México a fin de otorgar el reconocimiento al Presidente Obregón. Con ese fin se ha enviado un delegado inglés para que informe, y de allí depende el reconocimiento de la Gran Bretaña a México.

En México, como aquí, empiezan las gentes a politiquiar

México, 17.— El Partido Liberal Constitucional reanuda sus labores políticas tomando la Jefatura de dicho partido el ingeniero Pascual Ortiz Robleto, que convocará a una gran convención de la República Mexicana.

Cambios

Libras esterlinas.	4.6570
Francos.	0.0658
Liras.	0.0492
Holanda.	0.3915
Marcos.	0.000044
Canadá.	0.976461
Argentina.	0.8318
Japón.	0.4862
China.	0.7456

Los partidarios de D. Ricardo Jiménez siguen adelante

Sr. Don. Juan Raf. Mora Escalante. En Limón.

Hemos visto los telegramas cruzados entre don Arturo Fernández, de esa, y don Ricardo.

El Partido Republicano no trabaja para complacer a un candidato, sino para el bien del país, y está seguro de que, llegado el momento, el patriota de siempre no podrá negarse a servir de nuevo a Costa Rica.

Esos deseos de él no son, pues, obstáculo para nuestra labor.

Rogámosle comunicarlo así a sus apreciables compañeros.

Por la Directiva Provisional de San José,

JUAN JOSÉ MONTEALEGRE, Presidente.

El plan Alvarado Quirós representado en las Conferencias de Santiago está despertando enorme interés - ¿Se reorganizará la Unión Panamericana?

Washington, abril 10.—El plan costarricense para la reorganización de la Unión Pan-Americana ha despertado mucho interés y causado excitación entre los diplomáticos latinoamericanos en esta capital. Las opiniones sobre el particular están divididas: algunos sostienen que la situación actual de México demuestra lo necesario que es modificar los reglamentos de la Unión Pan-Americana; otros dicen que las modificaciones no acabarían con la Unión ni reducirían su eficacia.

El anterior cablegrama demuestra que el plan costarricense, presentado a la discusión de los delegados panamericanos por nuestro jefe de Delegación, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, ha despertado gran interés en todos los círculos políticos y diplomáticos de Washington y por consiguiente en todos los centros directores de los diversos países de la América hispana.

En su oportunidad fué anunciado al público costarricense que el Lic. Alvarado Quirós había presentado, en nombre de nuestro gobierno, un nuevo plan de reorganización panamericana, según el cual debería crearse una Corte de Justicia Internacional para todas las repúblicas del Nuevo Mundo. El plan Alvarado Quirós designaba la ciudad de San José de Costa Rica como asiento de la nueva Corte, que haría en la América las veces de la famosa Corte de Paz de La Haya.

El plan parece que ha sido acogido tanto por los delegados en general, como por las comisiones respectivas en particular, con verdadero interés y algunos de los delegados de las naciones latinas lo han recibido con creciente entusiasmo.

El cablegrama anterior demuestra que en la Casa Blanca la proposición costarricense ha despertado el mayor interés y que es uno de los grandes tópicos del momento internacional.

Telegrama de Juan Viñas sobre el recibimiento a Monseñor Castro

Juan Viñas 17 de abril.

A DIARIO DEL COMERCIO, San José.

A las cinco y media de la tarde del día de ayer, llegó su Señoría Ilustrísima en visita Pastoral. Fue recibido con arcos de triunfo y más de tres mil almas fueron a

encontrarlo al camino de Turrialba. A su llegada, la armonía de ésta villa le saludó tocando el Himno Nacional y desmontó en la Casa Cural donde ha sido muy visitado. A las ocho de la noche hubo rosario solemne, y la confirmación fue hoy de las ocho de la mañana a las once del día. A las once y

media y en tren ordinario llegó a este cantón el señor Ministro de Educación Pública don Miguel Obregón, donde fue recibido por el señor Jefe Político y compañeros de comitiva y en compañía del señor Arzobispo se presentó en la escuela a las dos de la tarde. Allí fueron saludados con una orquesta,

compuesta de los mismos niños, preparada al efecto por el Maestro de música de este cantón. Después de recitaciones y demás demostraciones de cariño, terminó la fiesta y al retirarse los niños fueron obsequiados con estampitas que su Señoría puso en manos de ellos. CORRESPONSAL

Inauguración

de la luz eléctrica en Esparta

Ayer 17 del corriente se inauguró la luz eléctrica en Esparta, por lo cual hubo grandes festejos; la filarmónica de ese lugar recorrió las calles ejecutando selectos trozos de música, y al medio día se efectuaron dos interesantes partidas de football entre equipos de la localidad.

Pero lo principal de esta fiesta fue el banquete en la residencia de don Manuel Aguilar, con que fueron obsequiados el ingeniero don Fernando Cabezas y el ingeniero electricista don Guillermo Garbanzo Quirós, directores técnicos de dicha instalación. Después del almuerzo se verificó un Te Deum, y por la noche un suculento baile.

Muy agradecidos se encuentran los espartanos con los señores Cabezas y Garbanzo, por los muchos esfuerzos que hicieron para ver coronada su labor. El DIARIO DEL COMERCIO les envía su más calurosa felicitación, por esta obra tan felizmente llevada a cabo.

La fiesta de los toros

Para el admirable cronista "El Húsar Blanco"

Hace ya unos días, al coger los diarios una mañana, tropezaron mis ojos con una preciosa crónica de ese admirable Joaquín Vargas Coto titulada "El Ocaso del torero". Su lectura me produjo la más honda tristeza.

¿Podría ser posible que la bizarra fiesta del torero, la bizarra fiesta del valor, del sol y de la majeza, fuera a hundirse en el olvido?

No, no puede ser. Los toros no desaparecerán, la fiesta de la alegría no morirá, las tardes abrilianas seguirán teniendo el hermoso esplendor que les proporciona los grandes desfiles hacia la plaza y las mujeres españolas seguirán luciendo sus blancas mantillas y sus hermosos mantones de manila, y los rojos claveles de las gitanas brotarán al calor de las mañanitas españolas para que las "manolas" tengan su flor predilecta para adornar su hermosa cabellera.

El torero no muere; seguirá existiendo para dar a los públicos el más hermoso de los espectáculos, y para dar al Alma Española su más grande satisfacción.

¿Cómo es posible creer que el torero pudiera llegar a su ocaso (porque se dice que este viene por la falta de lidiadores) existiendo toreros de la talla de Rodolfo Gaona, de Ignacio Sánchez Mejías, de Marcial Lalandá y de Antonio Márquez?

¿Puede morir el torero por que el "fenómeno" Juan Belmonte se retirará a disfrutar de los millones de pesetas que le ha proporcionado su arrojo y su valor? Si Belmonte no torea, en cambio ahí está Ignacio Sánchez Mejías que con sus preciosas verónicas, con sus asombrosos pares de banderillas, sus formidables faenas de muleta y sus ipimitables volapiés, constituye uno de los más formidables lidiadores de reses bravas que pudieran existir y haber existido. Los públicos de España, Méjico y Lima han puesto en el historial de ese gran torero sevillano el "referendum" significativo de considerarle como una gigantesca figura de la tauromaquia contemporánea.

¿Puede morir el torero existiendo un Marcial Lalandá que en la temporada que acaba de finalizar en Méjico ha sido aclamado como el torero inimitable, el "torero del ritmo"? A

quello aficionados que persiguen la pureza de las suertes hasta en los más mínimos trámites, los amantes de la "estatuaria" torera, los adoradores de la escuela "sevillanista" tienen en Lalandá su ídolo y aún más, el continuador de aquella vida torera del inolvidable "Joselito".

¿Puede morir el torero, torando Rodolfo Gaona, el formidable leonés, el "Califa" el inmensamente aclamado, posiblemente la única sombra que siempre estaba frente a los consagrados "Gallito y Belmonte"?

En este mes de abril, el público madrileño podrá presenciar en la Plaza Grande de Madrid la apoteosis más hermosa de la torería.

Los detractores del torero, después de las grandes corridas que se efectuarán en esta temporada, recibirán el más tremendo mentís y se les acabará para siempre el manoseado estribillo del ocaso del torero.

El plaza madrileña, la más grande cátedra del valor, tendrán lugar las más hermosas corridas que se pueda imaginar

Rodolfo Gaona, considerado como el único "as" existente desde la desaparición de los ruedos de Gallito y Belmonte; Ignacio Sánchez Mejías, el discutido torero del arrojo y del valor; Marcial Lalandá el torero "del ritmo", el torero de las elegancias supremas y Antonio Márquez, sucesor de Belmonte y continuador de la escuela "Rondeñista", según los apasionados "belmontistas" españoles, van a pelearse en España la supremacía del valor, del arrojo y del arte.

Ese grandioso torneo será una viva demostración de que el torero no ha muerto y que después de un corto paréntesis obligado por la revolución que causaron en el arte taurómico los prodigios de Joselito y Belmonte, vuelve aún más pujante, más valiente, más decidido, ese torero tan detractado por aquellos los que su pequeñez intelectual no les ha permitido concebir la hermosura y saborear la infinita grandiosidad de la Fiesta Nacional Española.

TRIANERO

San José, 12 de abril de 1923.

VALDA

LA CURACION
RAPIDA Y SEGURA

de los Resfriados, Afecciones o Dolores de Garganta, Ronquera, Catarros cerebrales, Bronquitis agudas o crónicas, Catarros pulmonares, Grippes, Influenza, Asma, Enfisema o Pulmonías, es un hecho para todos aquellos que emplean las

PASTILLAS VALDA

Antisépticas

Pero es preciso, al pedir las en las farmacia, insistir hasta obtener

LAS VERDADERAS
PASTILLAS VALDA

que se venden sólo en cajas con el nombre VALDA en la tapa

SE VENDEN
en todas las farmacias
y droguerías

LAS Pastillas Valda ESTAN DE VENTA EN HARMACIA HERMANN Y ZEBEDON-SAN JOSE, COSTA RICA

Un gesto del "Tigre" El donativo de Clemenceau

M. Clemenceau ha hecho un donativo a una sociedad americana "la Field Service Fund for Fellowship", es decir, la caja de auxilios de los camaradas combatientes, consistente en 250,00 francos más o menos, que representa el producto de sus conferencias y de la publicación de sus artículos.

El gesto de M. Clemenceau es característico del viejo y gallardo luchador: deja en América lo que en América ganó, y sólo se lleva lo suyo, lo que aportó a esa campaña: su energía, su talento, su orgullo de servirle a Francia como él cree que Francia necesita que le sirvan. Puede estar errado en los medios, pero la finalidad noble y desinteresada lo en grandece.

LA JARDINERIA LUCIA DE ROSARIO JIMÉNEZ
AVISA A SU clientela y amistades que recibirá órdenes en casa del Dr. Ferraz 5ª. Avenida Este, contiguo al DIARIO DEL COMERCIO o por teléfono a Rural 21.

Fue declarado sin lugar un recurso de revisión

Con fecha de antier fue devuelto al señor Agente principal de Policía de Puntarenas el respectivo expediente tramitado por la Secretaría de Gobernación, acompañándolo una nota que expresa lo siguiente: "por resolución número 16 de 9 de los correantes, se declaró sin lugar el recurso de revisión interpuesto por el Sr. don José A Vely Castro de las diligencias seguidas por su esposa contra él para el pago de una pensión alimenticia."

Señoras! Señoritas!

Acabo de recibir de la Fábrica más grande de Alemania, el más extenso surtido en flores, frutas, hojas y toda clase de adornos para sombreros y trajes, lo mismo que azahares para adornos de vestidos de novias.

Como soy Representante de la Fábrica puedo dar los precios más baratos en estas novedades. Suplico una visita.

E. RUNNEBAUM
Cartago, Costa Rica

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

Semilla de algodón especial para vacas lecheras, alfalfa en rama y molida, maíz quebrado y maíz de guinea, afrecho de trigo, avena, cebada, etc., todo se encuentra a precios especiales

en el

Almacén de Tomás Fernández F.

Teléfono 198 - Apartado 614

Permiso para que para que pueda atender a su curación

La Secretaría de Gobernación concedió permiso indefinido a su antiguo Jefe de Mensajeros de la Central de Telégrafos, para que pueda debidamente atender a su curación, ya que según el certificado médico del Dr. Quesada, necesita un tratamiento especial.

Si usted necesita **MUEBLES** dirijase al taller de **Antonio Avila M.** situado en la Jardinería "La Camelia", 150 varas al sur de La Dolorosa. **Teléfono 172**

Caballeros: Sombreros de Paja PAJAMAS Tienda Escalante

J. Alberto Abello F. PINTOR

Se hace cargo de todo o reaccionado con a pintura en o siguiente:
Decoración moderna en toda clase de edificios, quintas, etc. Imitaciones de mármol, maderas, piedra; imitación de maderas en todos los colores, propios para armarios.
Especialidad en rótulos comerciales en los siguientes estilos:
AVISOS EN CRISTAL, ILUMINADOS, EN COLORES, PLACAS ESMALTADAS, PLACAS DE COBRE Y NIQUELADAS.
Paisajes en muro, lienzo, etc. Lápidas en vidrio, variados estilos, rótulos en alto relieve. Dorsales y parecidos en toda clase de objetos.
Dirección provisional: Hotel Centroamericano, Mercado.

TOME LA OZOMULSION Y CONSERVE LA SANGRE SALUDABLE

Si está ud. enfermo y achacoso la sangre necesita Alimento. La OZOMULSION, "Rica en Vitamines," proveerá el Nutrimiento Necesario.

La OZOMULSION es un producto del más Puro Aceite de Hígado de Bacalao de Noruega, con los Hipofosfitos de Cal y Soda, Científicamente Preparada.

La OZOMULSION dará alivio instantáneo, en casos de Asma, Resfriados, Catarros, Bronquitis y Tosas.

La OZOMULSION dá fuerzas y produce salud.

La venden en las mejores Droguerías y Farmacias.



Por su luz blanca, brillante, resulta la lámpara Osram Nitra la preferida por todos

OSRAM NITRA

Enormes son las ganancias de la United Fruit Company

Casi veinte millones de dólares netos le quedaron en 1922

Cuando uno lee los datos que a continuación reproducimos no puede menos que recordar, con "júbilo", la tesis de algunos señores diputados, quienes se oponían al aumento a CINCO CENTAVOS ORO como impuesto de exportación por cada racimo de bananos. Alegaban esos señores que la Compañía no estaba en situación de pagar dicho aumento, ¡que era excesivo!

A estas horas nada se ha hecho: en virtud de viejos contratos, la cuestión se puso en manos de un comité que tratará de convencer a los directores de la poderosa Compañía. ¿Cuándo será ese cuando?

[Traducido del "New York Commercial" de 24 de febrero de 1923]

Ninguna evidencia mayor para demostrar las buenas operaciones hechas por los cultivadores y distribuidores de frutos tropicales que el informe de la United Fruit Co. sobre el año que terminó el 31 de diciembre de 1922. La Compañía está re-

Más de lo que ingresa a las arcas de Costa Rica en 4 años de Gobierno, obtiene como rendimiento líquido esa Compañía en sólo un año

cojiendo los beneficios de los más recientes entre sus variados cultivos, cuyas perspectivas de producción se prolongan indefinidamente en los trópicos.

La ganancia líquida

El producto líquido, según el informe referido, llegó a la suma de \$ 18,851,318, en tanto que en 1921 fué de 16,975,673, habiendo llegado a \$ 29,008,307 en 1920, que es el año en que se han obtenido mayores ganancias. Deduciendo los dividendos de \$ 10,000,000, queda un remanente para el año de \$ 8,851,318 al que se agregó la suma de \$ 1,162,931, que representa

el balance de reserva para pérdidas aseguradas, llegándose así al total de adición a ganancias y pérdidas de \$ 0,014,249. El gran total de ganancias y pérdidas, agregándole el anterior, que llegaba a \$ 34,955,774, fué de \$ 44,970,023 al cerrarse el año de 1922.

El producto neto del año

El producto de las operaciones de la United Fruit y sus subsidiarias durante el mismo año llegó a \$ 22,561,750 de todas sus fuentes de entrada, incluyendo intereses, dividendos, etc. Como consecuencia del mayor producto obtenido,

comparado con el año anterior, el capital en operación llegó a \$ 17,744,361.

Ramificación de negocios

La Compañía es no sólo productora y distribuidora mundial de frutas tropicales, principalmente bananos, sino una gran productora de azúcar y cultivadora de cacao, piñas, frutas, citrosas, aguacates, etc. etc.

Sus propiedades

A fines del año anterior era dueña de 1,576,673 de

acres de tierras tropicales situadas en Cuba, Jamaica, Colombia y varios de los Estados de Centro América. De esos terrenos, 378,414 acres están cultivadas y el resto, no. Además a la United arrienda 161,907 acres, de los cuales 40,936 están cultivadas. Es dueña de 34513 cabezas de ganado, 2,214 caballos y... 7,507 mulas. Sus líneas férreas totalizan 1,209 millas y sus tranvías 583, ambos sistemas completamente equipados. Su servicio marítimo comprende 70 buques, de los cuales 54 son de su propiedad.

El cultivo de Frutas

Aumenta rápidamente este cultivo, habiéndose plantado 27,026 acres de tierra virgen, contra 14,080 que se abandonaron de tierra ya de mala calidad. El incremento de cultivo fué en general de 18,595 acres. El progreso en este rengón de las actividades de la Frutera es especial tratándose de cultivo de cacao, del que se obtuvo una cosecha de 5,215,814 libras en 1922.

Capital y dividendos

Las partidas del activo aplicables al stock ascendieron a \$ 44,970,023, excluyendo las reservas, lo que equivale a \$ 145 por acción de \$ 100. En 1922 la Compañía pagó un dividendo de ciento por ciento, incrementándose el stock de cien millones a ciento diez.

Movimiento marítimo

Puntarenas, 16.—Hoy a las 16 horas fondeó el vapor inglés "Acasjutla" 549 toneladas, procedente de Balboa con dos días de mar, 56 tripulantes, Cap. Charles March, y consignado a F. J. Alvarado y Co.

Passajeros: Berta López, sin correo, carga 726 b mercadería general.

Puntarenas, 17.—Anoche a las 21 horas zarpó para San Juan del Sur, el vapor inglés "Acasjutla" de 653 toneladas, 56 tripulantes, Cap. Charles March, y despachado por F. J. Alvarado y Co.

Passajeros: Francisco Martínez Uiloa, Isabel Uiloa de Martínez, para San Juan del

Sur; Reginald W. R. Pollock, Blas Juan Leonardo Prehm y Leontino G. Cantarol, para Corinto; Flavio G. Glanoti, para La Libertad; Luis Loria R., para San José, Guatemala.

Carga: 65 sacos de cacao, La Libertad, con 10031 kilos; 11 cajas de confites; 2 cajas de Películas de cine.

Puntarenas, 17.—Hoy a las 7 horas fondeó el vapor americano "New Port", de 1653 toneladas procedente de Balboa CZ con dos días de mar 85 tripulantes, Capitán G. Makonnen, y consignado a F. J. Alvarado y Co. Sin pasajeros, carga 1322 bultos con 172 toneladas, 3 sacos de correo, 11 pasajeros en tránsito.

Mercado de carnes clandestinas

La Agencia de Policía Municipal está llevando a cabo una labor provechosa: persigue arduamente el expendio de carnes clandestinas, que como se sabe, ha tomado grandes proporciones.

En los alrededores de la ciudad hay gentes que destapan ganado sin boleto, vendiendo la carne sin ser revisada por el veterinario y esto no deja de ser peligroso.

No olvidar que la imprenta MINERVA mantiene sus precios siempre bajos

No padece de fiebre aftosa el ganado que llega de Nicaragua

Se recibió una comunicación de la Secretaría de Relaciones Exteriores de Nicaragua, en la que se manifiesta, que todo el ganado vacuno que sale de aquella república con dirección a la nuestra, no padece de fiebre aftosa como alguien dijo, encontrándose todas las partidas que se envían en perfecto estado de salud.

Los rumores que sobre esta noticia circularon en la provincia del Guanacaste, y que por conducto de las autoridades, fueron transmitidos al Gobierno carecen por consiguiente de todo fundamento.

Se supone que personas mal intencionadas hicieran verter esta especie para perjudicar a tercera persona.

LA GUERRA COMERCIAL

GRAN BARATILLO

EN "LA ROSA DE STAMBUL"

Antigua "Corona de Oro"

Acaba de abrirse nuevamente con un nuevo e inmenso surtido de mercaderías en general a precios incompetibles. Organizados suizos de última creación parisiense, ratines asedados, seda, géneros finos para señora y señorita. Artículos para caballeros. Ofrecemos también mantas, lienzo, zarzas, cotines, céfros a precios de quema. — IMPORTANTE: al fin de cada mes haremos un sorteo y a la persona que saliese favorecida se le devolverá el importe. — A. B. TORBAY

Gran Realización de los siguientes artículos:

- Relojes alemanes 7.50 cada uno
- Medias finas de hombre 6.75 la docena
- Fajas de cuero extranjeras 8.00
- Tijeras 6.00
- Dulzainas grandes 8.00
- Camisetas para hombre, de punto 16.00
- Corbatas filosea 20.00
- Medias hilo para niño, largas No. 10 11.50
- Collares enchapados con crucifijo 8.00
- Pañuelos nanzú (una vara cuadrada) 8.00
- Tijeras para barberos 36.00
- Navajas para barbero, finas, alemanas 23.00
- Camisas para hombre 22.00
- Cucharas grandes y tenedores 18.00 la gruesa
- Hilo de seda para coser 19.50
- Pañuelos blancos para hombre clase fina 36.00
- Gacillas para cuello, doradas 10.00
- Lápices finos 10.50
- Badanas de cuero 36.00
- Vestidos extraajeros para mujer 8.00 cada uno
- Sombreros de fieltro para hombre 8.00
- Cobijas grandes de algodón y lana 5.50
- Fundas de lino para almohadas 2.40
- Ropa V. B. D. extranjera 2.00 la pieza

Venga hoy, mañana puede ser tarde
MIGUEL A. MURILLO
Frente al Banco Internacional.

Gabriela Mistral no podrá venir ahora a Costa Rica

México, 56 fecha 21.

Joaquín García Monge.

San José, Costa Rica.

Teniendo noticias preparase recepción en esa a Gabriela Mistral, permítale comunicarle que por gestiones nuestras, eminente poeta ha consentido permanecer dos años entre nosotros dedicada a su labor educativa, habiendo firmado correspondiente contrato. Me consta tiene vivos deseos visitar a Costa Rica, pero por ahora no podrá hacerlo, por razones indicadas.

Afectuosamente,
J. VASCONCELOS.

Un acuerdo que queda sin efecto

A solicitud de vecinos interesados del cantón de Pococí provincia de Limón el Gobierno de República, resuelve: dejar sin efecto el número 65 de setiembre de 1922, por el cual se establece un impuesto a las maderas y zinc usados que salgan de dicha jurisdicción.

Las enfermedades venéreas se evitan usando



De venta en todas las boticas importantes

Hoy mismo acuda con su trabajo a la MINERVA

Gabinete Optico Elctrico Dr. ELIAS BLANGO



Aparatos de última invención para el EXAMEN DE LA VISTA

Espejuelos, Lentes y Cristales especiales de todas clases

Con'igno al Royal Bank, frente al Siglo Nuevo

La Iglesia Católica Costarricense está de luto

Fallece inesperadamente el Canónigo Dr. don Trinidad de J. Araya, Dtor. de La Verdad

Cuando aún están frescas las flores que hace dos días puso la sociedad costarricense sobre la tumba del egregio patricio don Ascensión Esquivel, viene un nuevo golpe, cruel y triste, a desgarrar el alma nacional: el Dr. don Trinidad de J. Araya ha muerto.

Y así, en esa carcomida frase, se encierra la desaparición de un bondadoso Ministro de Dios, un varón fuerte y un hombre de espíritu vigoroso.

Casi no hay en San José quien no haya conocido al Dr. Araya, Canónigo Penitenciario de nuestra Arquidiócesis, Director del diario católico "La Verdad" y, quien, por muchos años, sirvió el Curato de la Iglesia de la Soledad. En este último puesto demostró un verdadero amor por la dulce religión del Nazareno; allí se dedicó con abnegación a sus feligreses; en el salón del Catecismo su frase dulce y sabia alimentaba las más sanas ideas que daba como pan espiritual a la parvada de sus discípulos.

Desde el púlpito el varón justo y cariñoso, predicaba el Evangelio con la firmeza



y convicción de Santo Tomás, y en el confesionario, sus consejos, nacidos en el alma inmaculada del bueno y verdadero sacerdote, eran luz brillante y potente.

Como Canónigo, se destacó su figura siempre gallarda, en el cuerpo de Consejo; sus sabias razones eran palanca poderosísima en apoyo de las más nobles doctrinas cristianas.

Como escritor, su estilo bien cortado, fecundo y culto, mereció los más calurosos elogios. Y ese sacerdote, sano y culto, virtuoso y digno como el clér-

ico del "Escándalo" de Alarcón, cayó para siempre cuando nadie lo presentía y cuando de él mucho se esperaba.

Cerca de las 2.30 p. m. se dirigía a la Iglesia al rezo canónigo, cuando un ataque de "embolia" lo privó de la vida. Inmediatamente fue atendido por los Doctores Alvarado, Herdocia y Calderón, pero, fue imposible todo auxilio.

El Dr. Araya había pasado a mejor vida.

La noticia voló por la ciudad con gran rapidez, causando el más vivo dolor en todos los hogares.

El cadáver fue velado a noche en la Soledad donde hoy se efectuarán los solemnes funerales que se han dispuesto, y mañana continuarán en la Iglesia Metropolitana las ceremonias que merece su jerarquía.

El señor Arzobispo fue llamado ayer por telégrafo y debe llegar hoy a esta capital.

El DIARIO DEL COMERCIO le rinde al Venerable Clero Costarricense el testimonio de su más vivo pesar, lo mismo que a la estimable familia doliente,

Tráfico interrumpido

Sin que la policía lo evite, diariamente un grupo numeroso de carretones y carretas se estacionan en la calle de Bodega de la Estación del Atlántico, interrumpiendo el paso del tranvía y de cuanto vehículo se atraviesa.

Los empleados del tranvía tienen muchas molestias con los carretones y a menudo se promueven incidentes.

Por la repatriación de los costarricenses que se encuentran en Honduras

Son muchos los padres de familia que sufren hoy las consecuencias de la emigración llevada a cabo meses atrás por gran número de jóvenes costarricenses, quienes decidieron halagados por buenas ofertas a salir del suelo patrio con dirección a las costas de Honduras, en calidad de peones y cuyos servicios habrían de prestarse en las fincas bananeras de aquel país hermano.

Mil vicisitudes pasaron nuestros compatriotas, miserias, penalidades, hambres, y hay familias que nada saben de sus miembros.

Uno de ellos es el honrado artesano y buen padre de

familia don Celso Barahona, quien suplica, y lucha por lograr el retorno de su hijo José Joaquín, que formó también parte de esa caravana de costarricenses.

La Comisión que tiene esto a su cuidado, debe activar sus diligencias, interesándose por la pronta repatriación de estos infelices trabajadores que allá sufren sin duda grandes incómodas.

Si usted tiene muchas cajetillas vacías, mándenolas ahora y se las guardaremos hasta el día

31 de Mayo 1923

REPUBLIC TOBACCO COMPANY

El Partido Jimenista

se organiza en toda la República

Todas las noches se reúnen «filados» al Jimenismo en la oficina del Lic. Castro Ureña, con el fin de reorganizar sus huestes en todo el país.

El próximo sábado se verificará en el Teatro Apolo de Cartago una reunión, a la que asistirán elementos de San José; y el lunes, tendrá lugar otra reunión en el Teatro Variedades de esta capital, cedido galantemente por el Sr. Urbini.

Un chauffer a punto de perder la vida

El accidente que comentamos sucedió ayer a las 9 horas en el solar frente al Edificio de Correos y Telégrafos.

En dicha plazoleta tienen los señores Arango, comerciantes de esta plaza, una bodega o depósito de mercaderías.

Ayer a la hora indicada salía uno de los camiones de carga de la casa conduciendo cajas de gasolina marca «Wico» como diariamente acostumbran, pero esta vez, la fatalidad hizo que el chauffer se desviara del terraplén que sirve de rambla, hacia un lado en el que existe un gran zanjón,—que bien pudo haber sido rellenado de tierra para evitar estas desgracias—rompiendo una de las ruedas delanteras del vehículo y poniendo en peligro de muerte al chauffer que por fortuna vimos salir ileso.

Esa zanja debe ser al punto rellena de piedra, para evitar en lo sucesivo nuevos percances.

BOTIQUIN
anexo al Despacho del Dr. Roberto Quesada J., situado 25 vs. al norte de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Vollo.

DESPACHO ESMERADO DE RECETAS A TODA HORA

EXÁMENES BACTERIOLÓGICOS
SERVICIO NOCTURNO

Regente:
Lic. D. Alberto Gutiérrez Brenes

Llegada de Monseñor Rotta

Como lo anunciamos en ediciones anteriores, de hoy a mañana llegará a esta capital el Revdo. señor Internuncio Apostólico en Centro América, Monseñor Angelo de Rotta. En la estación lo recibirán muchos feligreses.

La llegada de ese distinguido viajero, se anunciará con repiques de campanas.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Nombramientos

Don Aníbal Valverde fué nombrado Jefe Político de Orotina.

De este modo es posible que se concluyan las intrigas locales en aquel cantón.

Se permutó de sus puestos a los señores Tito Suárez y Pedro Matarrita, Agentes de Policía de Humo y Jesús del Cañón de Nicoya, respectivamente.



Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Adán Acosta V. y doña Ester Guzmán Q. (1902), don Raul Insiguaris y doña Margarita Rodríguez (1898), don Fabián Esquivel y doña Carmen Fábregas (1874).

Recordatorio

Cumple hoy la fecha de su fallecimiento don Procopio Castro L. (1891)

Próxima boda

En San Isidro de Coronado se efectuará en breve la ceremonia matrimonial de don Samuel Blanco con la señorita Dora Villalobos. Les deseamos eterna ventura a los jóvenes prometidos.

Del hogar Soto-Córdoba

El hogar de don José María Soto y de su señora esposa doña Josefa Córdoba, se encuentra engalanado por el feliz nacimiento de un niño que les ha llenado de alegría. Para los dichosos padres nuestras felicitaciones y para el recién nacido mucha dicha.

Próxima operación

Dentro de poco será sometido a una delicada operación en la vista el Capitán de Puerto de Puntarenas don J. Benito Lizano.

Del hogar Arias Quirós

El hogar de don Joaquín Quirós y de su Sra. esposa doña Sofía Arias se encuentra engalanado por la llegada de un hermoso chiquito que les ha llenado de alegría. Felicitamos a los padres y al recién nacido mucha ventura.

Enfermos

—Mejor se encuentra de la dolencia que le aquejaba la señorita Marta Mora Prestinariy.

—Mejor sigue don Fernando Borges.

—Enferma de cuidado sigue doña Rosalía P. v. de Arias.

—Enfermo de cuidado se encuentra don Raúl Chavez; dichosamente la operación que le fué practicada en días

pasados fue bastante satisfactoria.

—Enfermo de cuidado se encuentra don Francisco Boza.

—Enfermo se encuentra don Paulino González.

—Ha restablecido la señorita Argentina Góngora.

—Mejor continúa don Roberto Herrera.

—El niño Rodrigo Facio Brenes se encuentra enfermo.

—Aigo enfermo se halla don Juanito Monteclegre.

—Delicada de salud se halla la apreciable señora doña María Luisa Hernández de Castro. Deseamos que mejore pronto.

—Sigue mejor el Gral. don Jorge Vollo.

—Lamentamos mucho que el estado de salud de doña Zelmira Segreda de Capella no sea satisfactorio y hacemos votos por su mejoría.

—Enferma, aunque no de cuidado, se encuentra la señorita Isabel Camacho León.

—Enfermo se encuentra don Juan Rafael Benache Madrigal.

—Don Francisco Portu, gué está enfermo.

En Guadalupe

En Guadalupe se encuentra de gala el hogar de don Teodorico Chaverri y de su señora esposa doña Victoria Salvatierra, por el nacimiento de una niña.

Hogar de plácemes

El hogar de don Guido Masís y de su señora esposa doña Dora Vargas se encuentra de plácemes por el feliz nacimiento de su primogénito. Felicitamos a los esposos Masís Vargas y para el recién nacido todo género de venturas.

Viajeros

—Estuvo en Esparta procedente de Puntarenas la señorita María Isabel Calvo.

—Don Rodolfo Piza vino del campo.

—Procedente de San Ramón ha llegado a esta capital don Jorge Gallegos Yglesias.

—Para Boston salió Mr. J. P. Manning.

—De Puntarenas regresó don Federico Mora.

—De Limón regresó a esta capital don Emilio Umeña.

—En Santiago se encuentra de temporada la señorita Clemencia Argüllo B.

—De Limón regresó el Lic. don Osvaldo Jiménez.

¡Gracias!...

Amigos y señores míos, muchas gracias. Por que si se dan por los pesames, con mayor motivo deben darse por felicitaciones como las que he recibido por mi avanzado cumpleaños. Diarios benévolos laudatorios, que exceden a cuanto yo pudiera merecer; distinguidas personas, cuyo trato no puedo frecuentar, por su alta categoría y posición altísima; ricos banqueros a quienes nada he tenido que confiar: todos ellos me obsequiaron generosamente. — ¡Muchas gracias! repito... y mejor dicho—según dicen que de irse debe, en castellano—, ¡Dios se lo pague! Todos los míos acompañan esta mi pública manifestación.

Val. S. Serraz

16-4-23.

Esta noche en el Variedades se proyectará la segunda esposa a precios económicos

Por única vez, o sea a 50

céntimos butaca, luneta o palco, a fin de que todas las clases sociales puedan apreciar el indiscutible mérito de esta obra modelo de arte italiano y aquilatar la admirable interpretación que a la parte de protagonista da la soberbia actriz PINA MENICHELLI.

Ofrendas florales enviadas a la memoria del ex-Presidente Licenciado don Ascensión Esquivel

CINTAS

Municipalidad de Carrillo, Municipalidad de Bagaces, Municipalidad de Cañas, Municipalidad de Abangares, Municipalidad de Liberia, Municipalidad de Alajuela, Municipalidad de Orotina, Municipalidad de Santa Cruz, Cuartel de Artillería, Ministerio de Gobernación, Segunda Sección de Policía, Ministerio de Seguridad Pública, Sociedad de Liberia, Colegio de Abogados, Partido Agrícola, Presidente de la República, Primera Sección de Policía, Comandancia de Plaza San José, Congreso Constitucional, Sus Partidarios Políticos, Don Manuel Echeverría.

CORONAS

Cleto González Víquez Sra. y familia, Mercedes de Tinoco e hijos, Francisco Amerling, Dr. Amancio Sáenz y señora, O. F. Robmoser y señora, Horacio Acosta, Roberto Jiménez S. y señora, Juan Francisco Echeverría y señora, Adolfo A. Osborne y señora, Alfredo Esquivel y señora, Don Julio Acosta y señora, Francisco Mayorga Rivas y señora, Flora Esquivel S., María Inocente de Iglesias e hijas, Enrique Salazar Lora, Felipe Herrero y señora, Soberinos Quirós Salazar, John M. Keith y señora, Lic. Vidal Quirós y señora, Ricardo Fernández Guardia y señora, Dr. Vicente Castro C. y señora, Aquiles Acosta y señora, Dr. Daniel Núñez y señora, Felipe J. Alvarado señora e hija, Lic. José Astrá Aguilar y señora, Alberto Mariñel y señora, Cristina de Esquivel, Elena de la Guardia Mata, Hermina A. Ulloa y señora, Anibal Morales A. y señora, Nicolás Casasola O. y señora, Abigail v. de Brenes e hija, Emilia S. de Mora, Juan R. Mora, Juan José Montenegro y señora, Rafael Huete y familia, Cipriano Ardón señora y familia, María Luisa Pérez, María Morales, Ernesta Salazar Lora y señora, F. Roberto Castro y señora, Luis Sanabria León y señora, Juan Alvarado Ch. señora e hijas, Manuel Salazar y señora, Francisco Jiménez S. y señora, Carlos Ortiz Odio, Francisco Murriado y señora, Humberto Sáenz Mata y señora, Tomás Gutiérrez C., Carlos Brenes y señora, Mercedes Saborío, María P. v. de Montenegro, Manuel Estrada, Blas Alvarez

y señora, Dr. Constantino Herdocia y señora, Dr. Manuel Barrios señora y familia, Amelia y Lola Salazar, María Teresa de Obeso, Oscar J. Pisto y señora, Alejo Aguilar B. y señora, Jorge Hine y señora, Manuel Saborío B. y señora, Francisco Jiménez O. y señora, Adán Saborío y señora, Jorge Brasley y señora, Luis Sibaja y señora, José Esquivel A. y señora, Bartolomé Marichal C. señora e hijas, Francisco Estrada Echandi, Ricardo Giralt y señora, Enrique González y señora, Fernando González y señora, Miguel Borges, Elvira de Borges y familia, Francisco Gil Mayorga e hija, Elena Saborío, María del Carmen Saborío, Casimiro Sobrado y señora, Luis A. de Leporace y señora, Ulises Acosta, Antonio Vargas Q. y señora, Julia L. v. de Salazar e hijas, Augusto Colombari y señora, Ramón Rivera B. y señora, Lola Villar, Espiritu S. Morales, Fabio Baudrit y señora, Carlos Lara y señora, Elena de la Guardia, Adolfo de la Guardia, Aida Charpentier R., David Clachar y señora, Federico Witting, Enrique Runnebaun y señora, Clodomiro Urcullo y señora, C. W. Wahle, Guillermo González y señora, María Cecilia González, Mariano Alvarez Melgar y señora, Pablo M. Rodríguez señora e hija, Jacinta de Sáenz e hija, Jacinta C. v. de Mata, Manuel Solera, b. y señora, Guillermo Tristán F., Angélica G. v. Vicente e hijas, Santos Pastor y señora, Rosa Rodó y bna. Ramón Ortiz y señora, Abel Gutiérrez, Ernesto Passo y señora, Tomás Gamboa Rodríguez, José Guillermo Meza, señora y familia, Enrique Ortiz R. y señora, Rafael Meza señora y fam., Leonidas Pacheco y señora, A. Bresciani y familia, Antonio Argüello V., José Alberto Castro, Francisco Salazar G. e hija, Roberto Ortiz y señora, Manuelita v. de Carranza, Cristina Cordero C., Mirhige Brothers, Manuel J. Barrios y señora, Pedro Iglesias, Francisca P. v. de Hine e hijas, Alfonso M. Guzmán y señora, José Joaquín Quirós S. y señora, Francisco Martínez Suárez y señora, Carmen Salazar F. e hijas, Jorge Salazar E., Dr. David Quirós y fam., Alberto Brenes Córdoba, Carlos Sáenz Mata, Lola Estrada, Dr. José Manuel Barrionuevo y familia, María Giralt, Manuel A. Carrillo, Alberto Echandi y Sra.



REALIZACION DE CAMISAS

Sólo por pocos días, con notables rebajas sobre los precios corrientes.

El Gallo de Oro

25 varas al Este del Hotel Europa (frente a la Ferreteria Rodríguez.)

El viaje de don Juan Bta. Quirós

A fines del presente mes saldrá de esta capital para Europa el caballero General don Juan B. Quirós acompañado de su distinguida señora esposa doña Clementina de Quirós. El viaje del ilustre ciudadano es de recreo y es su propósito visitar a España y Francia, recorriendo en este último país todos los lugares donde se produjo la tragedia de los cuatro años. El General Quirós y su señora emplearán seis meses en esta gira. Como ya se ha anunciado el Gobierno ha decidido, con muy buen acierto, aprovechar el viaje de Señor Jefe de la Oficina de Control, para nombrarlo delegado de Costa Rica al Congreso Internacional de Agricultura que ha de reunirse en París a fines del mes entrante. Esta misión la ha aceptado el General Quirós uno de nuestros más conspicuos agricultores, y la desempeñará ad honorem. Durante su ausencia quedará al frente de la oficina de Control el Sub-Jefe de la misma, caballero don Jaime Rojas Benner.

Los efectos de la Ley de Seguros

En Secretaría de Relaciones Exteriores recibió de la de Gobernación 75 ejemplares de la Ley de Seguros recientemente emitida por el Poder Legislativo, con el fin de que sean distribuidos entre las personas que recibieron el anterior ejemplar, en el cual se omitieron por error algunos artículos.

La Oficina de Control proporciónó grandes economías al Estado

En el informe elaborado por esta dependencia consta su brillante eficacia, en acertada labor y su medida económica en todos los ramos de la Administración Pública.

Gracias al celo desplegado por este departamento desde que comenzaron sus funciones hasta hoy, pudo el Estado economizarse de \$ 600,000 a \$ 700,000.

El informe que será leído en la próxima legislatura, no puede ser más corto, pero preciso. Los números y el detalle de cuentas son el signo revelador de la verdad.

Debido a ese celo desplegado muchas partidas presupuestadas no han sido tocadas en reposición de las ya agotadas quedando por consiguiente íntegras.

Feo espectáculo

Ayer a las 9 hs. una caravana de treinta detenidos por la policía, entre los que figuraban ebrios y niños, se dirigían por media calle a la Agencia.

Ese cuadro daba tristeza. ¿Porqué no trasladarán esas gentes en la Ambulancia? ¿Y por qué vuelven los truhanes con los gamines?

manifestado su adhesión en Tres Ríos unos ochocientos ciudadanos. Como se ve, es uno de los lugares donde la opinión es más unánime.

Un carterazo en el mercado

No hay duda de que en el corazón de la ciudad habita una banda de carteristas, que resultan como sucedía antaño maestros en el arte del escamoteo al aire libre.

El joven Amado Chacón fue víctima de uno de estos hechos. En el propio mercado le sustrajeron del bolsillo interior de la chaqueta una cartera conteniendo todo su capital, \$ 14.75.

No cabe duda que estos operadores son los mismos que hace días sustrajeron el reloj a dos empleados de este Diario.

En Tres Ríos se organiza el Republicanismo

Nuestro Corresponsal de Tres Ríos nos informa que el domingo pasado se reunieron elementos dirigentes de la política de aquella localidad con el fin de ponerse de acuerdo y empezar la reorganización del jimenismo en dicho cantón. En efecto le fue enviado un telegrama a don Ricardo Jiménez suscrito por algunas personas de la localidad, todos elementos valiosos. Los abstencionistas en el cantón citado, unidos a los adversarios del Partido Republicano llegarán a unos veinte individuos. Por la candidatura Jiménez ya han



Las cajetillas vacías de Cigarrillos **VICTOR** serán recibidas, a razón de 5 céntimos cada una, para compra de localidades en las Boleterías de los siguientes

TEATROS

Teatro Trébol	San José
Teatro Moderno	San José
Teatro Arrasty.	Limón
Teatro Siquirres.	Siquirres
Teatro Quesada	Turrialba
Teatro Cine	Cartago
Teatro Lezama	Alajuela
Teatro Lezama	Heredia
Teatro Mascota	Puntarenas

Republic Tobacco Company

Nueva orientación política del Guanacaste - Leal Confraternidad Guanacasteca

La prensa ha anunciado el advenimiento político, y mientras en la propia capital tocan vacilantemente la esquila, aquí en Guanacaste, siguiendo preceptos de tradicional eficacia, algunos gamonales de dones burocráticos, sin base y sin convicción, comienzan a colocar el ajedrez, haciendo jaques con sus caballos de batalla y con la supersticiosa fe de que en esta partida el triunfo no será del Rey Blanco, sino del contrario, y así se explica el lector que nos *mienten* tanto a ciertos personajes, y que con tanta naturalidad coloquen, aquí y acullá, sus «torres»... y sus «alfiles»... como patéticas avanzadas de «caza», sin importarles —al parecer— un camino nuestra opinión. Maquinan y combinan, y aunque ello significa el movimiento inicial de los «peones» del clásico ajedrez, es un ostensible embotamiento de honor y de vergüenza, ante el cual, la Juventud sana, cuerda, pura y honrada del Guanacaste protesta y se prepara ya para proceder.

Todo se explica: el cielo apacible de nuestro lejano rincón de Costa Rica, suspende en lo más alto de su comba azul, el presagio de un triunfo, el de la dignidad, de la justicia y de la razón de la juventud guanacasteca, mil veces burlada y envilecida por mercaderes políticos. Y ya los viejos timones, aunque apunten quillas en el mismo rumbo, hacia el mismo puerto, no pretenderán de nuevo sorprender, no nuestra cándida servidumbre, sino nuestra vida humilde y tranquila, ni podrán jamás volver a engañar nuestra joven pericia y cebarse en la vieja obsesión del TRIUNFO barato.

Mas esta apoteosis cívica de la altivez, no es un molino loco de crines hirsutas, ni la revancha de histerismos surgidos en la decepción: no, no; es una acción conjunta. Los jóvenes de sano corazón y los viejos de maduro y honrado criterio, se han dado decididamente la mano, y, como consecuencia de reuniones celebradas en importantes centros de Guanacaste, se ha formado una agrupación con el elemento sano de la vieja «Confraternidad» y por eso se ha

confirmado con el nombre de «Leal Confraternidad Guanacasteca», aunque resulte medio pleonasmático el bautismo.

Su lema es y será la lucha y el procedimiento honrado, así como también su fin primordial concibe la obligación de cumplir los preceptos del Pacto anterior de la Confraternidad y promover el progreso de la Provincia; para cumplir lo que no se cumplió y para que las juventudes que nos sucedan, no nos anatematicen al encontrar hundidas la honorabilidad, el valor de la palabra empeñada y otras ejecutorias del pueblo guanacasteco.

Va la juventud guanacasteca a ejercer el pleno derecho de su vida ciudadana, que en buen idioma equivale a decir que va a hacer sentir el vigor y la pureza de sus procedimientos haciéndose tangible del ambiente y no haciéndose ambiente tangible.

Aquellos que hayan dañado su reputación, aquellos probados como pérfidos o iscarotes no podrán ser elegibles ni entrarán por la fuerza bruta a crear una simpatía nuestra, y si es cierto que existen en el Guanacaste uno o dos politicastros de garrote, y si es cierto que desde ahora ellos han colocado sus fortines y sus «imaginarias» en el Sur..., eso, no debe asustarnos: los garrotes, como arma primitiva, siempre resultan, en usarse por meter miedo, o llevarse como trofeos de procederes temerarios.

Está dicho: la Leal Confraternidad lleva por lema una reconstrucción moral y cívica, y se basará en su manifestación con una cuidadosa elección a fin de que no se nos vuelva a engañar y para que no se nos vuelva a burlar, —como sabía enseñanza ética—, y para que los que nos vean en esta cruzada, renueven la esperanza de ver surgir moral y materialmente este rincón relegado, si no nos abandona el íntimo optimismo de promover la iniciación de su ideal, o para que nuestros hijos sepan por qué se dice que «hay Jueces en Berlín».

RUALDO LIBIO
Ciudad Blanca, 1923.

Subsecretaría de Higiene y Salud Pública
Servicio de Asistencia Pública
(Acuerdo No. 51 del 24 de Febrero de 1923)
CLÍNICA PRINCIPAL

Se hace saber al público que este Dispensario, para el tratamiento gratuito de las enfermedades de la piel y de la sangre de origen específico, ha quedado instalado en el local frente a la Bechería de D. Alberto González Soto. Horas de consulta: de 8 a 10 y de 14 a 16 hs.

Melcochas

**LA ESTRELLA
LA TROPICAL**

ARTICULO QUE DEJA BUENA UTILIDAD

Enviamos muestras gratis a los comerciantes de Provincias. Nuestras melcochas son elaboradas con maquinaria moderna. Las garantizamos por su mucha duración y sabores exquisitos. Para precios y condiciones escriba al

Apartado 973. San José, Costa Rica.

De Nuestros Corresponsales

Guadalupe

Odiosa e inhumana sobremesa resulta la brutal y pésima costumbre de algunos conductores de vehículos quienes a veces, por motivos insignificantes, fustigan, apalean, o atormentan a los pobres animales, bueyes casi siempre, que conducen tales vehículos. Eso de emprender la y de dárseles en contra de un indefenso animal, uncido al yugo, que trabaja únicamente para enriquecer a su propietario, eso repetimos, es el colmo de la cobardía y el fiel exponente de los perversos sentimientos de un hombre.

Ya es tiempo de que tales abusos cesen por completo y las autoridades respectivas deben hacerle sentir el peso de su autoridad a los infractores de tales leyes.

—De igual modo podemos calificar la imperdonable costumbre de los muchachos que que armados de instrumentos de suyo mortíferos, atacan o dan muerte a los inocentes pajaritos, quienes como es sabido, además de proporcionarnos sus alegres cantos, son nuestros desinteresados aliados, sobre todo desde el punto de vista agrícola.

—Convalescente de la enfermedad que lo postró varios días en cama se haya nuestro popular amigo don

Pablo Esquivel quien es el actual propietario de una casa de comercio de esta localidad. Mucho nos alegramos.

De todo un poco

En una de las cafeterías de esta ciudad se suscitó entre unos concurrentes la siguiente pregunta:

¿Quién peca más; la que gana por pecar, o el que paga por pecar? De resultados de la solución de tal pregunta, se formó la de San Quilán y afortunadamente no fueron los filósofos a parar a la chirona por cuanto que la pol-

cia brilló por su ausencia.

Corresponsal

Limón

—En sufragio del alma del que en vida se llamó Isaias Ramírez Cordero, tuvo verificativo en la iglesia parroquial de esta ciudad, una solemne misa y un viacrucis el día 14 de los corrientes.

—En asuntos judiciales estuvo en ésta el Licdo. Adán Acosta. Regresó escoltado a San José.

—En viaje de recreo estuvieron en este puerto los

señores Antonio Brenes y Alberto Mejía, procedentes de la ciudad de Carriago

—Por el trece de pasajeros llegó a esta ciudad, procedente de la República de Nicaragua, la distinguida y virtuosa señorita Cristina Morales, hija del señor don Ladislao Morales, Secretario del Juzgado del Crimen.

Regresó de Carriago el señor don Filadelfo Grandos, quien en viaje de recreo andaba y quien al propio tiempo hizo, una gira por Puntarenas invitado por la Cruz Roja.

De política

Adelante con los faroles.

El Echandismo ha recibido tan buena acogida en esta ciudad, que es un hecho el triunfo, pues por todas partes no se oyen más que vivas a Echandi.

Siendo este puerto en su mayoría civilista, opta por seguir el encarecimiento que les hace su digno jefe y después de luego se han resuelto definitivamente por el Licdo. Echandi. Así es que según la opinión pública en esta ciudad, puede estar seguro don Alberto con el triunfo y don Rafael satisfecho de que su partido no lo abandone.

CORRESPONSAL.

ULTIMA NOTICIA POLITICA

Los Cantineros, Pulperos y Consumidores están de plácemes YA REAPARECIO EL AFAMADO

Ponche Nacional

El único que es preferido por su exquisita bondad y duración.

10 AÑOS DE EXISTENCIA

es lo suficiente para considerarlo el mejor. Pedid en todas las cantinas y pulperías siempre el nombre

PONCHE NACIONAL

Fabricado por el Laboratorio Nacional

C. Salazar, Sucs.

Un vastísimo plan atribuido a Francia

Todo Europa será dominada por la nueva alianza

Munich. — El diario "Muenster Neuste Nachrichten" ha hecho sensacionales revelaciones sobre el complot que se acaba de descubrir. Según este diario, la ocupación del Ruhr por los franceses no es sino la iniciación de un vasto plan, concebido por los líderes conservadores de Francia, de acuerdo con los bávaros, los italianos y los austriacos.

Con el objeto de oponerse al avance del bolcheviquismo en Europa, y de crear en el centro de Europa un fuerte núcleo de naciones de tendencias burguesas y conservadoras, los líderes conservadores franceses, después de largas negociaciones con los líderes bávaros, austriacos e italianos, convinieron en un vasto plan que debía principiar por la desmembración de Baviera del resto de Alemania, y a la cual se unirían las provincias renanas, hoy ocupadas por los aliados, y que formarían un nuevo Estado, bajo el cetro del Príncipe Ruperto; igualmente se uniría a Baviera la mayor parte del Austria, y el resto se uniría a Hun-

gría, que también entraría en la combinación.

Realizado este plan con el apoyo directo de Francia e Italia, se formaría una alianza, que estaría presidida por Francia y que dominaría así los destinos de Europa y opondría al bolcheviquismo una barrera infranqueable. Bajo la influencia de esta alianza quedarían también Checoslovaquia, Serbia, Rumania y Polonia. Como el plan era gigantesco, los dirigentes bávaros fueron seducidos, en primer lugar, por el hecho de que Baviera quedaría libre de todas las cargas que la derrota había impuesto a Alemania, y luego porque la inmensa mayoría de los bávaros, católicos y monarquistas, podrían constituir un gobierno fuerte, de acuerdo con sus ideales. Estas consideraciones primaron sobre la aversión a Francia.

El periódico que hace estas revelaciones dice que Francia no ha desistido de llevar adelante el plan, que en realidad sería un golpe maestro de la diplomacia gala.

Los recuerdos de Landru

Los efectos de Henri Desiré Landru, el tristemente célebre Barba Azul de Gambiais, a quien se guillotizó por el asesinato de una docena de esposas y novias suyas, fueron vendidos en subasta pública en el mismo salón donde fué juzgado y convicto de los crímenes que se le imputaron.

Marcel, un domador de leones parisiense, compró un lote de accesorios de automóvil por \$ 5.00.

La estufa en que se asegura Landru incineraba los cadáveres de sus víctimas y los cuchillos con que les arrebatara la existencia, exhibiéndose en lugar prominente, vendiéndose por \$ 800.00.

La mayoría de los presentes eran mujeres.

El lugar donde Landru tomaba asiento durante el trascurso de su juicio, estaba lleno de colchones. Enfrente del banco del juez encontrábase varios baúles y la estufa. Cerca podían verse tres o cuatro cuchillos de carniceros, veinticuatro pelotas, rizadores y numerosos pares de zapatos femeninos.

La estufa y los cuchillos fueron comprados por cuenta de M. Honoré Anglade, propietario del famoso museo Grevin.

M. Pulor, uno de los que pujaban por la estufa, derramó copiosas lágrimas al verse derrotado.

Un saco que contenía ropa usada de Landru vendióse por \$ 3.25.

Se reformaron los Estatutos de la Sociedad de Beneficencia Española

Reunidos el domingo a las 14 horas los miembros de esta Asociación benéfica, en número de 161, procedieron en Asamblea Extraordinaria a conocer varios de los puntos que comprendía la orden para la cual fueron convocados.

Presidieron el Excmo. Sr. ministro de España don Pedro Quirín y el Sr. Alcázar (Cónsul de la misma Nación). Se nombró Tesorero de la Sociedad a don Santiago Crespo Calvo.

Se dio lectura a las Reformas parciales que habrían de hacerse a los Estatutos tomando parte en el debate y a favor de la reforma, los Sres. Paulino Buruaga, José Antonio Prada y Wenceslao del Barco.

Se pronunciaron en contra los señores don Gaspar Ortúño, José Faja, Miguel Zamora, Felipe Pozuelo y el señor don Ricardo Falcó Mayor.

A pesar de las discusiones entabladas fueron aceptadas las reformas por los 2/3 de votos que señala el Reglamento.

La Secretaria del Congreso activa varios asuntos para la legislatura de mayo

Con instrucciones del Señor Presidente del Congreso Licdo. don Arturo Volio, los activos empleados de la Secretaría se ocupan de alistar todos cuantos expedientes y proyectos quedarán sin resolver en la legislatura extraordinaria, para someterlos a conocimiento de la Cámara en los primeros días de mayo.

Quiere el Sr. Presidente, antes de que sean enviados otros asuntos a debate, dejar terminado todo lo que está pendiente de tramitación.

En el Variedades mañana

aparecerá Chaplin

En el estreno de una de sus últimas interpretaciones, la titulada PARODIA DE CARMEN, perteneciente a las cuatro que valieron a tan excelente cómico la bicoca de UN MILLÓN DE DÓLARES.

Pocas, ninguna película se ha exhibido en Costa Rica de la extraordinaria comicalidad de la que nos ocupa.

Puede decirse sin exageración que es un ataque epiléptico de risas y carcajadas.

COMPRO CAFE BENEFICIADO EN PERGAMINO Y EN GRANO FERNANDO MADRIGAL
Almacén contiguo a "La Marina"

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma
TELEFONO NO. 100
JESUS MARIA CASTRO V.C
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Numeros sueltos
En la tienda de Jesús Barrantes, el lado Noroeste del Mercado, se encuentran ejemplares del DIARIO DEL COMERCIO para la venta al pregon.

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C R

SASTRERIA PANDOLFI
San José, C. R. — Apartado 790
50 varas al Sur de la Tienda de Chepo Esquivel.
Avisa a su numerosa y distinguida clientela que ha recibido un extenso y variado surtido de casimires de las mejores fábricas inglesas. Una visita convencerá

LA COLONIAL - Miguel García y Hno.
Fábrica de cacao y café molido, y molino de arroz.—Precios los más bajos en Plaza.—Esquina Noreste del Mercado, 50 vs. al Norte.—Ap. 1023.

Este Paciente De Una Enfermedad Cutánea
Estuvo durante muchos meses bajo tratamiento en el Hospital de San Juan de Dios
El Sr. Juan Mora Mora, conocido vecino de Purisal, C. R., dice:
"Mis sufrimientos eran terribles. Todo mi cuerpo estaba cubierto de erupciones, llagas y escama. Mi estado era muy doloroso y al parecer no había curación para mí. En el hospital, me trataron los mejores doctores, sin que obtuviese ningún resultado.
"Una día alguien me dijo que existía una maravillosa medicina para las enfermedades de la piel, que se llama Lavol. Después de usar dos frascos, estoy completamente bien."
Desde hace algún tiempo, hemos venido publicando estos testimonios de todas partes de la América Latina, en que se refieren los resultados verdaderamente maravillosos obtenidos con Lavol el líquido cicatrizante.
Presente a su farmacéutico si no ha oído hablar de casos en su vecindad. Compre un frasco de Lavol, el mejor de los remedios para las enfermedades de la piel, y aplíquese a la piel hoy en la noche.
Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

Ante la tumba de Tutankhamen | La feria de ganado en Alajuela

El hombre a la moda no es hoy Firpo, ni el Rey de España, ni el príncipe de Gales, ni siquiera André de Pouqueres, árbitro de todas las elegancias. Es el Faraón Tutankhamen, que vivió y reinó hace 3.600 años en Egipto, en medio de una civilización que en muchos puntos no ha sido superada y cuya floría no será quizá alcanzada de nuevo.

En otro lugar de esta edición publicamos un extenso artículo sobre los antecedentes del descubrimiento de la tumba de Tutankhamen, realizado gracias a la tenacidad de Mr. Carter, generosamente apoyado por Lord Carnarvon. A grandes rasgos muestra ese artículo lo que fue el hallazgo y el valor inmenso que tienen los tesoros encontrados. Es toda la historia de una época que parecía sumida para siempre en el polvo de los siglos y que vuelve a la vida, con la tumba de Tutankhamen.

Los arqueólogos buscaban con afán esta tumba faraónica que es la última de las que se abrieron en el Valle de los Reyes, cerca de Luxor. Ya la tierra egipcia entregó el último de sus secretos, maravillosamente conservado por ventura.

Sería imposible descubrir la emoción que se apoderó de los investigadores, enamorados de lo antiguo, ante la puerta sellada que guardaba la tumba del Faraón, y el deslumbramiento maravilloso en presencia de tesoros no soñados. En la primera sala, todos los objetos que pertenecían a Tutankhamen: cetros cuyo diseño nada dejaría que desear al más refinado elegante de hoy; sillas que parecían ostilar Luis XV y Primer Imperio, y sobre las sillas almohadones que aún conservan la huella de la persona que las usó; estatuas, joyas, objetos de uso personal, lámparas, papiros con la historia del reinado de Tutankhamen. La segunda sala contenía objetos análogos en igual profusión y maravillosamente conservados; los más viveros y alimentos, frescos al parecer. Y en la tercera sala, se hallaba, finalmente, la momia del Faraón, un hombre en la fuerza de la edad bello y viril. Cerca de él una espléndida mata de cabellos femeninos, los de su esposa, que los depositó como suprema ofrenda a su dueño.

Cerca de la momia se hallaba un gran cofre que contenía sus vestidos. Allí se que se hallaron maravillas. Telas sutiles y tan bellas, como no las fabrica hoy el más perfecto telar; bordados que dejarían estupefactos a las encajeras de Malinas, mantas, linos, sandalias, y lo que es estupendo, guantes de una

piel finísima, que ni Dent ni Jouvín podrían hoy igualar.

Todos estos tesoros tienen casi cuarenta siglos de existencia. Vienen a nosotros por encima del Imperio Romano, que vivió y murió, de la grandeza griega, que ya no es, del caos de la Edad Media, de monarquías que se fundaron y perecieron de civilizaciones extinguidas ya; surge del polvo de cien generaciones, a decirnos que nada hay nuevo bajo el sol, y que la vida, que nos parece efímera, es también eterna pues al través de cuatro mil años los hombres son los mismos.

Hace dos días salieron con rumbo a "Las Nubes" de San Isidro los señores don José Antonio Castro, importante empleado del Almacén de los señores Esquivella y don Víctor Manuel Gutiérrez. Iban en buenas bestias y con el deseo de pasar un buen

Ya tengo en el almacén LA MAGNOLIA para la venta, el acreditado papel de fumar marca

"EL PINO"

Es el más preferido y el más barato

A. ESCARRE

Sensible suceso ocurrido a un joven estimable

rato en compañía de los propietarios de la finca.

Al llegar a un paso peli-groso donde había un puente, Castro se adelantó con el ánimo de salvar las dificultades. Desgraciadamente el caballo perdió el equilibrio

yendo a caer con el jinete al fondo del barranco. Guiérrez, se tiró enseguida al "hoyanuco" y pudo con muchos esfuerzos auxiliar a su amigo que estaba muy herido.

El señor Castro presenta

una seria lesión en la cara cerca del pómulo derecho que felizmente no le dañó el ojo, y varias contusiones en el cuerpo. Todas de cuidado.

El mismo día los viajeros regresaron a esta ciudad.

El herido continúa enfermo lo que lamentamos mucho.

Gran Hotel Chicago

Cartago

Frente al Parque Jiménez, lado Oeste

Teléfono 58

MANUEL E. CASTRILLO

Servicio de mesa de primera clase, atendido por su mismo dueño. Cuartos con verdadero confort. Baños de agua caliente y fría. Cocinero de carta. Precios corrientes en todo caso.

Su visita será agradecida.

Litografía Minerva

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al público hacer todos los trabajos concernientes al ramo:

Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc.

Cuenta con los mejores operarios y garantiza la puntualidad, elegancia y buen gusto

Apartado S. ★ Teléfono 688.

Boda efectuada en Montes de Oca

Como lo anunciamos, el domingo pasado se efectuó en San Pedro de Montes de Oca la boda del joven don Rafael Vargas con la señorita Josefa Arias.

El acto estuvo lucido. La casa arreglada con gusto artístico.

Se efectuó una recepción que tuvo buen resultado.

Enviaron ofrendas a los nuevos esposos, las siguientes personas:

Florencia Orde P., Tobias Marin y Sra. Raúl Arias F., Manuel Madrigal L., Eliseo Romero y Delfina de Romero, Antonio Sanón H. y Sra., Elisa y María Chacón, Salguero y Quesada, Ramón Salazar A. y Sra., Luisa Vargas Q., Anita Arias F., María Brenes M., Víctor M. Vargas, Abel Castro B. Sra., María Cristina Chavarría, Inés Gei v. de Madrigal e hijos, Rómulo Artavia y Teresa S. de Artavia, Graciliano Arias y familia, Gonzalo Muñoz S., Molina Vargas y Madrigal, Alberto Molina H., R. Aquiles Sánchez y Sra., Lucilla y Lila Solano, Edelmira Sánchez, Aniceto Molina Sra., familia, Remigia A. de Rojas, Teresa Vargas Q., Laudelia Aosta, Juan Mora, Esteban Llaio E. y Sra., Gabriel Vargas Q., Miguel Rojas y Sra., Claudio Mora V., María Rosa Arias F., Graciela Ramírez Chamier Hnos., Ricardo Incera B., Ireole Canossa y Sra., Victorio Gei C. Sra. y familia José Arias S. y Sra., Rosa Fernández Joaquín León Sra. y familia, Antonio Ortiz y Sra. Rosalba Chavarría, Andrés Arias F., Enrique Ordinas de Borrásé.

CAMISAS

En un variado surtido

A \$ 7.50 c/u.

TIENDA ESCALANTE

Paraguitería "La Japonesa"

Fábrica de Paraguas

25 varas al Sur de "El Cometa"

Extenso y variado surtido de paraguas de seda y media seda, satines y algodones.

PRECIOS Y CALIDAD SIN COMPETENCIA

IMPORTANTE: Su propietario hace constar al público en general que no tiene agentes en la calle y que el trabajo se recibe y entrega en el mismo local.

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el

ANTIPYRRO

Limpiará los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel

DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

CLORO-ANEMIA

IODURO de HIERRO INALTERABLE

PILDORAS

JARABE

BLANCARD

ESCRÓFULAS, DEBILIDADES COLORES PÁLIDOS LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld PARIS

APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

El gato montés se representará mañana en el America

Y sin duda alguna, su segunda representación será un éxito resonante como lo fue la primera en que el público entusiasmado aplaudió con entusiasmo los principales fragmentos de la obra, y en especial el final del segundo acto en el que se presenta admirablemente una corrida de toros y ovacionó a los artistas MARINA y ROBERTO UGHETTI y al tenor JOSÉ CHEQUES por lo admirablemente que interpretaron y representaron los principales personajes de la obra.

Obtienen éxito creciente las tandas populares que en días especiales se dan en el Variedades

En las que se proyectan las más notables películas a los increíbles precios de 25 céntimos butaca, luneta o asiento a palco.

En la que se celebrará MAÑANA jueves se dará principio a la exhibición de BARRABÁS preciosa novela de Javier de Montepin recientemente adaptada al cine por la casa Gaumont de París con interpretación de artistas de la COMEDIA FRANCESA.

Araya 50 reses a 24 céntimos; E. v. de Calero vendió a Rafael Bart 1 res a 28 céntimos; E. v. de Calero vendió a Rafael Bart 3 reses a 22 céntimos; E. v. de Calero vendió a Rafael Bart 1 res a 28 céntimos; Carlos Maroto vendió a Simón Clark 15 reses a 34 céntimos; Tobias Sancho vendió a Próspero Gómez 12 reses a 35½ céntimos; Marco A. Chaverri vendió a Rubén Morales 2 reses a 26½ céntimos; Luis Rodríguez vendió a Colombari 22 reses a 35½ céntimos; Miguel Reyes vendió a A. Rodríguez 41 reses a 28 céntimos; Nicanor Quesada vendió a A. Colombari 19 reses a 30 céntimos; Solé y Cía vendió a O. Barrantes 8 reses a 32 céntimos; Feliciano Quiros vendió a Francisco Cantillo 50 reses a 32 céntimos; Avellino Espinosa vendió a J. R. Vega 5 reses a 35½ céntimos; Alfonso Salazar vendió a J. M. Oviedo 1 res a 24 céntimos; M. A. Carazo vendió a José M. Lobo 1 res a 25 céntimos; M. A. Carazo vendió a Francisco Cantillo 54 reses a 32 céntimos; Alejandro Salazar vendió a José Arias 7 reses a 36 céntimos; Alfonso Salazar vendió a Francisco Cantillo 15 reses a 36 céntimos; Odilón Solís vendió a J. M. Quesada 5 reses a 30 céntimos; Odilón Solís vendió a Alberto Rodríguez 1 res a 32 céntimos; Odilón Solís vendió a A. González 15 reses a 30 céntimos; Juan J. León vendió a Guillermo Rojas 20 reses a 40 céntimos; Agüero y Cía vendió a Juan Rojas 1 res a 22 céntimos; Ernesto Agullar vendió a Colombari 8 reses a 36 céntimos; A. Colombari vendió a Canossa 6 reses a 36 céntimos; Solé y Cía vendió a Celerino Ruiz 2 reses a 34 céntimos; Solé y Cía vendió a Celerino Ruiz 1 res a 33 céntimos; Solé y Cía vendió a T. Garita 3 reses a 34 céntimos; Solé y Cía vendió a Ramón Blanco 2 reses a 33 céntimos; Solé y Cía vendió a Mario Viñeto 1 res a 32 céntimos; Solé y Cía vendió a Francisco Zamora 1 res a 32 céntimos; Solé y Cía vendió a Maurillo Cerrino 1 res a 33 céntimos; Solé y Cía vendió a Amado Madrigal 7 reses a 33 céntimos; Solé y Cía vendió a José Solano 10 reses a 32 céntimos; Alejandro Salazar vendió a José Solano 8 reses a 32½ céntimos; Alejandro Salazar vendió a José Solano 7 reses a 35½ céntimos; Alejandro Salazar vendió a José Solano 3 reses a 32½ céntimos; Alejandro Salazar vendió a José Solano 5 reses a 31½ céntimos; José Salomón vendió a Solé y Cía. 57 reses a 24½ céntimos; F. Zamora vendió a A. González 1 res a 28 céntimos; Jaime León vendió a Mario Viñeto 2 reses a 25 céntimos; Aristides Rojas vendió a A. González 15 reses a 32 céntimos; Francisco Zamora vendió a A. González 1 res a 24 céntimos; Francisco Cantillo vendió a Francisco Coto 6 reses a 35 céntimos; Francisco Cantillo vendió a Cérbero Vargas 20 reses a 22 céntimos.

Retenga Las Fuerzas de la

Juventud!

HIERRO NUXADO

Está dando Sorprendentes Resultados Vigorizando a la Sangre y los Nervios

(En las buenas Boticas)

Hierro orgánico es uno de los principales elementos productivos de vitalidad. Es el hierro en la sangre lo que extrae el oxígeno de sus pulmones. Este oxígeno se une con los alimentos digeridos a medida que estos se absorben en la sangre, del mismo modo que el fuego se une al carbon, produciendo tremenda fuerza y energía. Sin hierro en la sangre lo que Ud. come simplemente pasa por el cuerpo sin hacerle ningún provecho.

Distribuidores

THE COSTA RICA MERCANTILE

CO.—San José, Costa Rica

TACK HING LUNG y C.º

GIL CONG

IMPORTADORES - Punta Arenas

Despierta Amigo!

"Gets-It" PARA CALLOS

En todas Droguerías

Visite la Imprenta Minerva.

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

MADERAS DEL PACIFICO Puede usted conseguir a los precios más bajos de plaza en el Depósito, 100 varas al Norte del Carmen. Construcciones por dirección o por contrato.

EN LIMON decíamos comprar casa o lote a precio módico. Interesados escriban pormenores de tamaño, precio, colocación etc., al apartado 289, San José. Abril 17 1923.

ALQUILO mi casa del Paseo de Colón, con sala cinco dormitorios, hall, comedor cocina con fuerza eléctrica servicios dobles, espacio patio con árboles frutales caballerizas y entrada de coche o automóvil. Entenderse con el Dr. Berrera. Abril 17 1923.

ALQUILO. Muy bien amueblada y con todo el confort necesario y rodeada de jardines, una casa en el Paseo de Colón. Ernesto Ortiz—Corredor Jurado—Comisionista.—Apartado 374—Teléfono Ortiz—Teléfono 250 Oficina Calle 3ª. Norte.—Abril 14 1923.

CAPELLADES EL BOSQUE Se rematará en Cartago, 19 del corriente esta finca, 20 manzanas potrero. Sucesión Francisco M. Gutiérrez. Abril 14 1923.

VICTOR CAMPOS.—ofrece a un cliente su nuevo automóvil número 98, marca "Dodge", último modelo, especial para familias. Servicio a cualquier hora del día o de la noche—Garage La Constructora. Abril 13

HIERRO.—para techos americano, 28 G, vendo en "Las Ollas", Miguel Armijo Martín.—Abril 13.

REMATE.—El 5 de mayo próximo se rematarán todas las prendas vendidas en la casa de Prestamos de Jaime Nichols, contiguo a La Castellana.—Abril 11.

BRILLANTE NEGOCIO.—Por no poderlo atender vendo el mejor negocio, un carousel. Precio y condiciones, veinticinco varas al Este de "La Lira", Jesús RIVERA. Abril 10

A LOS NUEVOS BANANEROS Se les ofrece semilla de banano de dos y tres hojas puesta a bordo del Ferrocarril a \$ 150. 00 el mil. Informes al apartado 420.—Abril 10

INTERESA A LOS PROFESIONALES y hombres de negocios.—Se alquilan varios cuartos propios para oficinas en la casa que ocupó la extinta firma Henri Frick y Cª. Entenderse allí mismo con el señor E. de Mézerville. Abril 5.

FRANCESES que tengan reclamaciones contra el Gobierno de Haití sírvanse pasar por la Legación de Francia.—Abril 6 de 1923.

JOSE ASTUA AGUILAR, Abogado.—Oficina en su casa de habitación.

LE GUSTA A UD. LA MUSICA DE CUERDA?—J. Alberto Abello F. da clases de tiple, bandurria y guitarra.—Dirección: Apartado 968 o casa de pensionistas 200 varas al norte de la Botica Oriental. Marzo 28

VENDO casa grande esquinera magnífico punto comercial. Situada 100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. Precio: \$ 45,000.00. Única oportunidad. G. V. CRESPI.

ALFONSO ALTSCHUL.—Venta de artículos eléctricos, dinamos, motores y material de instalación en general, Bombillas OSRAM. Motores de Gas OTTO LEGITIMOS.

CONVALESCENCIA.—Es con el Baño Hidro Termo Eléctrico que los tuberculosos Varela, Cavazzi, Lizano, Martínez Depietro etc. volvieron de nuevo al trabajo; así como Claudio Solano que enfermo hacía 3 años fue curado y se ocupa de mostrar dichos baños en las casas particulares por la módica suma de 60 colones. Puede verse una muestra de esas instalaciones en el Hotel Central en el apartamento del Dr. Maggiorani.—Las embarazadas venen los vómitos con dicho baño y lo gran tener productos sanos y exentos de enfermedades hereditarias.—Abril 10

URNAS NIQUELADAS.—10 urnas casi nuevas se venden.—Única oportunidad.—Entenderse con Fernando Madrigal.

Un chiquillo que resulta un don Juan

He aquí un hecho que revela la inmoralidad en que vivimos. Hace días que un chiquillo menor de edad, pero con los alicentos de un hombre, se presentó en el Asilo de la Infancia bajo pretexto de ser hermano de una de las niñas recluidas, que luego hizo desaparecer de dicho centro de beneficencia, burlando la vigilancia de las señoras que cuidan del orden interior de aquella institución.

Enterada más tarde la madre de la niña, señora doña Jesús Bermúdez, recurrió a las autoridades de policía las que puestas en actividad pudieron dar con la diminuta pareja en uno de los parques de la capital.

El Teatro Feyth suspendió su función de anoche, en señal de duelo

La Empresa del Teatro Feyth, como un testimonio de simpatía y como homenaje al ilustre Canónigo Doctor Araya, suspendió su función de anoche con motivo del fallecimiento del ilustre Doctor. El Distrito de la Soledad recibió siempre del extinto grandes beneficios, siendo su intensa labor de muchos años altamente beneficiosa para la Comunidad. Los empresarios del Teatro Feyth, interpretando el sentimiento de los feligreses del Distrito de la Soledad, que tanto veneraban al distinguido prelado fallecido, se asocian a su duelo, que es duelo de la familia costarricense. Aplaudimos la actitud de dicha Empresa.

Detenido por romper vidrieras

Anteayer fué detenido un joven por haber roto a pedradas os vidrios de once casas. Dice el gendarme que el detenido lo llamó: buitre, pájaro de mal agüero, gaviota, gavián piapia, camaleón, tóto'o y fraile. Bienes dice que el es más inocente que San Manuelito de Atocha.

Los agricultores pequeños de Parismina no aceptan el proyecto de arrendamiento de tierras

Personas que acaban de llegar a esta capital, después de haber efectuado una gira por toda la región de la Milla Marítima entre Parismina y Pacuare, nos informan que reina mucho descontento entre los pequeños agricultores, por las modificaciones que el representante Sr. Herrera Jenkins introdujo al proyecto de ley que se emitió para el arrendamiento de parcelas en la Milla Marítima.

Se dice que la elevación del canon a \$ 500 en vez de \$ 100 que aconsejaba el proyecto del Municipio, y el término de la concesión reducido a 15 años, hacen imposible toda tentativa de trabajar por la habilitación de esa rica y fértil zona, que promete con buenas facilidades un porvenir. Todas esas modificaciones introducidas en el detalle, mataren el proyecto.

Salida de Correos

El próximo sábado a las 7.30 con destino a Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor inglés ULUA.

El sábado proximo a las 7.30 con destino a México, Oceanía, Japón, China, Alaska, California, Texas, Chicago, Kansas y San Luis, vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, Persia, Africa, Turquía, Canadá, Estados Unidos y Habana, Cuba, por medio del vapor inglés ULUA.

El próximo miércoles a las 8, con destino a las otras repúblicas de Centro América por medio del vapor estadounidense NEW PORT.

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Canal Zone, Panamá y Estados Unidos, el viernes a las 14 horas, por el vapor ULUA. México y Centro América el martes a las 14 horas por el vapor NEW PORT.

Los cafetos de la provincia de Heredia amanecieron floridos

Hermosos campos los de Heredia, floridos como un jardín de Mayo.

Todo esto demuestra que la próxima cosecha de café será abundante, prometiendo que esos pueblos gozarán de un completo bienestar en los años de 1923 y 1924.

Ayer conversamos con un amigo de San Rafael que nos trajo esta agradable noticia, que con gusto transmitimos a nuestros lectores.

En el corredor de una casa es abandonada una niña

Su madrastra odiándola profundamente la arroja del hogar

En la mañana de ayer nos fue comunicada una noticia bastante penosa y que es uno de los numerosos dramas que se desenvuelven en el escenario de esta capital.

Lo sucedido es lo siguiente:

Hace dos noches, después de las once, alguien llamó con brusquedad a la puerta de la casa del doctor don José María Arrea.

La estimable familia se extrañó de esa llamada tan intempestiva y uno de sus miembros abrió la puerta. El extraño visitante era una niña de unos ocho años, que con la cabeza metida entre los brazos, lloraba amargamente.

—¿Qué deseas chiquita?
—Es que tengo miedo y no sé donde meterme!

—¿Andas perdida?
—No, es que mi madrastra me echó a la calle.

Entonces aquella bondadosa familia atendió a la pequeña y esa noche le ofreció alimentos y un buen lecho.

Al día siguiente la pequeña narró su historia que parece ser el capítulo de un cuento.

Tiene papá y dos hermanitos menores. Desde hace un año que su padre se casó con una mujer que la ha maltratado muchísimo, al extremo de arrojarla de la casa. Cuenta una serie de penalidades que dan lástima.

La niña tiene ocho años de edad, es simpática, amable y servicial. Dice que le hacen mucha falta sus hermanitos y que desea entrar a la escuela.

Actualmente se encuentra protegida por la familia del Licdo. don Amadeo Johanning. La estimable esposa de ese caballero desea educarla pero siempre con el apoyo de las leyes.

Mientras la niña ha pasado los umbrales de un hogar honorable, muchas personas piensan: ¿qué umbrales deberían traspasar el padre y la madrastra?

Información rápida del movimiento político

El general Volio declaró en la última reunión del Reformismo, que él y los suyos irán solos al triunfo o a la derrota, sin pactos ni combinaciones.

Pero afirma un colega de la tarde, que el general en la misma reunión dijo ser un fervoroso jimenista, y que engrosaría las filas de don Ricardo con su Partido.

Hablando con uno de los asistentes al «meeting», hemos sacado en limpio que los Reformistas están con aquello de que «el buey solo bien se lame». Y el jefe ha protestado por la gaceta lla del vespertino.

Por don Ricardo siguen trabajando a más y mejor. Fúndanse clubs y se organizan nuevas directivas. Ya sus fanáticos no se preocupan de averiguar si acepta o no acepta.

Quieren que el Partido Republicano, reorganizado, se le imponga al viejo caudillo y que éste no pueda sino dejarse arrastrar por la fuerza de los hechos.

El Agricolismo entretanto se fortalece, y en gran número los amigos del señor Yglesias optan por seguir a su jefe en el seno de la Agrupación que postuló a Echandi.

Con este seguro contingente y el de una parte considerable del Esquivalismo, don Alberto espera tranquilo que se intensifique la

lucha. Y tan tranquilo como él se muestra el Doctor Cordero.

Para estos días se anuncian reuniones, pactos y sensacionales nuevas políticas. De todo lo cual tendremos al tanto a nuestros lectores en esta sección de informaciones rápidas.

Teatro Trébol

El ventrílocuo
Hoy es la continuación de esta preciosa película, a la cual nos referimos ayer en esta misma sección.

El Teatro Trébol está dando desde algún tiempo preciosas obras tanto de serie como de una sola noche; pero pocas veces ha estrenado una película de tanta trascendencia artística como ésta que hemos venido anunciando con entusiasmo.

El público que asistió ayer a este estreno debe haber salido satisfecho.

El problema escolar en Paracito

La Municipalidad de Santo Domingo se reunió ayer para conocer de varios asuntos relacionados con el de «Paracito» figurando entre ellos el problema Escolar del distrito.

Con tal objeto se pasó una comunicación al Síndico del lugar don Jesús Montero.



En la cantina "La Begonia"

una señora sufre una descomposición que tiene resultados

Hace tres días informamos sobre un accidente ocurrido a una señora en el Río Virrija, quien en momentos en que se iba a bañar dió a luz un hermoso muchacho, ri sueño y colorado, y ayer encontramos en un parte policial en la Primera Sección de Policía, un caso análogo.

El nuevo «accidente» ocurrió a las nueve de la mañana en la cantina «La Begonia» situada frente al mercadito. A esa hora llegó al establecimiento citado, la señora Julia Madrigal de 25 años de edad, vecina de Alajuela, pidiendo auxilio. Se sentía mal.

Media hora después, era llamada con urgencia la obstétrica señorita Josefa Cordero, quien anunció a los estupefactos dueños de la cantina, que acababa de nacer un nuevo ciudadano. El chico es blanco, tan rubio como un súbito alemán y se encuentra vivo y colgando. Nuestros parabienes.

Teatro América

Compañía de Operetas
Marina Ughetti

JUEVES 19 DE ABRIL DE 1923

Suntuosa representación

El Gato Montés

¡Sensacional Exito!

SABADO FUNCION POPULAR

LAS CORSARIAS y La Reina del Carnaval

TEATRO VARIEDADES

Miércoles 18 de Abril de 1923

Por última vez y función popular

La Segunda

Esposa

por Pina Menichelli

Entrada \$ 0.50

Mañana CHARLIE CHAPLIN en:

Carmen

TEATRO TREBOL
Hoy Miércoles 18 de Abril de 1923
A las 7 p. m. Episodios 7, 8 y 9 de
HOUDINE
O EL
MISTERIO SUPREMO
A las 8.30 GRAN FINAL
EL VENTRILOCUO
Gran Sensación!
Selecta Orquesta Repetto

El choque de ayer frente al Colegio de Señoritas

Frente al Colegio de Señoritas ocurrió ayer un cho-

que entre el auto número 63, manejado por el chauffer José Durán (a) Sordo y la volanta del Dr. Soto.

Según se nos informó en la Comisaría, la catástrofe se produjo por imprudencia del chauffer.

No hubo daños personales y los vehículos resultaron averiados.